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ATA DA 47ª SESSÃO ORDINÁRIA 
DA 1ª SESSÃO LEGISLATIVA 

DA 17ª LEGISLATURA 
REALIZADA EM 22 DE AGOSTO DE 2017 

DVD A47/2017 
 
Aos vinte e dois dias do mês de agosto de dois mil e dezessete, no Centro Cívico, é 
realizada a QUADRAGÉSIMA SÉTIMA SESSÃO ORDINÁRIA, da Primeira Sessão 
Legislativa, da Décima Sétima Legislatura, composta pelos Vereadores Francisco Duarte 
de Lima (Alemão Duarte), Almir Roberto Cicote (Cicote) – Presidente, Fábio dos Santos 
Lopes (Dr. Fábio Lopes) – 2º Secretário, Marcelo Chehade (Dr. Marcelo Chehade), 
Edilson de Oliveira Santos (Edilson Fumassa), Edson de Jesus Sardano (Edson 
Sardano), Eduardo Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite), Elian Saraiva Barbosa de 
Santana (Elian Santana) – 3ª Secretária, Lucas Zacarias de Araujo (Lucas Zacarias), Luiz 
Alberto Ferreira de Araujo (Luiz Alberto) – Vice-Presidente, Pedro Luiz Mattos Silva 
Botaro (Pedrinho Botaro), Elisabete Tonobohn Siraque (Profª Bete Tonobohn Siraque) – 
1ª Secretária, Roberto Alves Rautenberg (Rautenberg Protetor), Rodolfo Silva Donetti 
(Rodolfo Donetti), Ronaldo de Castro (Ronaldo de Castro), Ivanildo Pereira Lôbo 
(Sargento Lôbo), Antonio Rodrigues da Silva (Tonho Lagoa), Antonio de Jesus Barbosa 
(Toninho de Jesus), Willians Bezerra da Silva (Willians Bezerra) e José Teixeira Mendes 
(Zezão), sob a presidência dos Vereadores Almir Roberto Cicote (Cicote), Luiz Alberto 
Ferreira de Araujo (Luiz Alberto) e Fábio dos Santos Lopes (Dr. Fábio Lopes), e 
secretariada pelos Vereadores Fábio dos Santos Lopes (Dr. Fábio Lopes), Elisabete 
Tonobohn Siraque (Profª Bete Tonobohn Siraque), Jobert Alexandrino (Professor 
Minhoca) e Edilson de Oliveira Santos (Edilson Fumassa). Às quinze horas e doze 
minutos, assume a Presidência o Sr. LA, e declara aberta a sessão, “sob a proteção de 
Deus”, com a presença dos Vereadores Edilson de Oliveira Santos (Edilson Fumassa), 
Lucas Zacarias de Araujo (Lucas Zacarias), Luiz Alberto Ferreira de Araujo (Luiz Alberto), 
Elisabete Tonobohn Siraque (Profª Bete Tonobohn Siraque), Ronaldo de Castro (Ronaldo 
de Castro), Willians Bezerra da Silva (Willians Bezerra) e José Teixeira Mendes (Zezão). 
APROVADA a Ata da 21ª Sessão Solene, realizada em 1º de agosto de 2017, da 45ª 
Sessão Ordinária, realizada em 15 de agosto de 2017 e da 46ª Sessão Ordinária, 
realizada em 17 de agosto de 2017. EXPEDIENTE EXTERNO: PREFEITURA 
MUNICIPAL DE SANTO ANDRÉ 1359/17 (8045) Solicita dilação de prazo por 15 dias 
para resposta à Cota 26/17, referente ao PL 20/17 CJP; 2352/17 (8046) Solicita dilação 
de prazo por 15 dias para resposta à Cota 25/17, referente ao PL 19/17 CJP; 1532/17 
(8047) Encaminha balancete contábil de verificação referente ao período de 01/07/17 a 
31/07/17 [CIENTE. AO DEPARTAMENTO ADMINISTRATIVO À DISPOSIÇÃO DOS SRS. 
VEREADORES]. ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE SÃO PAULO (8077) 
Solicita a cessão do Plenário da Câmara para realização de Audiência Pública que vai 
debater o Orçamento Estadual 2018 na região, no dia 11 de setembro próximo, segunda-
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feira, às 18h00 [CIENTE. COM VISTAS À PRESIDÊNCIA]. CONSELHO MUNICIPAL DE 
ACOMPANHAMENTO E CONTROLE SOCIAL 1661/17 (8054) Encaminha cópia do 
Parecer do Conselho do FUNDEB, que trata da prestação de contas, referente ao 2º 
trimestre de 2017 [CIENTE. AO DEPARTAMENTO ADMINISTRATIVO À DISPOSIÇÃO 
DOS SRS. VEREADORES]. INSTITUTO DE PREVIDÊNCIA DE SANTO ANDRÉ 1422/17 
(8062) Encaminha cópias dos Balancetes: Balancete Contábil, Receita e Despesa, e 
também, o Boletim de Caixa e Bancos, relativo ao mês de junho de 2017 [CIENTE. AO 
DEPARTAMENTO ADMINISTRATIVO À DISPOSIÇÃO DOS SRS. VEREADORES]. 
SEMASA 31/17 (8069) Encaminha Edital de Pregão 61/17 [CIENTE. AO 
DEPARTAMENTO ADMINISTRATIVO À DISPOSIÇÃO DOS SRS. VEREADORES]. 
SERVIÇO FUNERÁRIO DO MUNICÍPIO DE SANTO ANDRÉ 1362/17 (8065) Encaminha 
cópia do Boletim de Caixa, Balancetes da Receita e das Despesas relativo ao mês de 
julho de 2017 [CIENTE. AO DEPARTAMENTO ADMINISTRATIVO À DISPOSIÇÃO DOS 
SRS. VEREADORES]. EXPEDIENTE INTERNO: VEREADOR ANDRÉ SCARPINO 
(ANDRÉ SCARPINO) 2899/17 (8092) Indicação para serviços de recuperação de 
pavimentação asfáltica em toda extensão da Rua Felipe de Souza, Jardim Utinga; 
2204/17 (8093) Indicação para poda de árvores na Rua Nereu Ramos, entre os números 
204 e 220, Jardim Utinga; 1120/17 (8094) Indicação para serviços de poda de árvores à 
Praça Augusto Conte, Jardim Utinga; 2900/17 (8095) Indicação para operação tapa-
buraco na Rua Vinte e Um de Agosto, esquina coma Rua Vinte e Três de Outubro, 18, 
Jardim Santo André; 1705/17 (8096) Indicação para operação tapa-buraco em toda 
extensão da Rua Valinhos, Jardim das Maravilhas. VEREADOR ANDRÉ SCARPINO 
(ANDRÉ SCARPINO) E BANCADA DO PSDB 2688/17 (8108) Requerimento para 
convidar a Secretária de Saúde, Dra. Ana Peña Dias, a prestar esclarecimentos acerca do 
programa Qualisaúde. O Presidente Almir Roberto Cicote (Cicote) informa que hoje, às 
19:00h, será realizada Sessão Solene em comemoração ao Dia da Maçonaria. 
VEREADOR ALMIR ROBERTO CICOTE (CICOTE) 2919/17 (8132) Indicação para poda 
das árvores da Rua Vilna, Vila Francisco Matarazzo; 1278/17 (8133) Indicação para 
instalação de semáforo de pedestres no cruzamento da Av. Atlântica com Rua Xingu, Vila 
Valparaíso; 2920/17 (8134) Indicação para remoção de árvore localizada em frente ao n. 
126 da Rua Progresso, Vila Curuçá; 1773/17 (8135) Indicação para implantação de 
sentido único de direção na Rua Paraguai, no trecho compreendido entre os números 7 e 
136B, Parque das Nações.  ASSUME A PRESIDÊNCIA O SR. ALMIR ROBERTO 
CICOTE (CICOTE). VEREADOR FÁBIO DOS SANTOS LOPES (DR. FÁBIO LOPES) 
2932/17 (8155) PLCM 246/17, que autoriza o Executivo a instituir o Programa “FarmaPet” 
no Município de Santo André e dá outras providências [CIENTE. À COMISSÃO DE 
JUSTIÇA]; 2933/17 (8156) Requerimento para que a Petrobrás faça limpeza e capinação 
nos seus terrenos localizados na faixa entre as Avenidas Novo Horizonte e Gago 
Coutinho, nos endereços Rua dos Professores, altura do n. 86, Jardim Santa Cristina e na 
Rua Eufrates, 161, Vila Sacadura Cabral; 2934/17 (8157) Requerimento para implantação 
do Programa “Banho de Luz” no Bairro Sítio dos Vianas; 2937/17 (8162) Requerimento 
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para limpeza e revitalização, instalação de iluminação pública e instalação de aparelhos 
de ginástica e brinquedos na Rua Elvis Presley, altura do n. 80, Bairro Centreville; 
2938/17 (8163) Requerimento para revitalização de praça, com instalação de novos 
brinquedos e aparelhos de ginástica, localizada na Rua José Brasil, em frente ao n. 218, 
Bairro Centreville. VEREADOR FÁBIO DOS SANTOS LOPES (DR. FÁBIO LOPES) E 
DIVERSOS VEREADORES 2936/17 (8161) Moção de repúdio aos atos de vandalismo, 
furto e profanação do templo religioso, ocorrido no período noturno do último dia sete, na 
Paróquia Nossa Senhora de Guadalupe – Leste, em sua Capela São Jerônimo Emiliani, 
localizada na Rua Rio Mearim, s/n, Jardim Riviera. VEREADOR MARCOS RODRIGUES 
PINCHIARI (DR. MARCOS PINCHIARI) 2428/17 (8102) Indicação para operação tapa-
buraco em toda extensão da Rua Paulo Novais, Vila Vitória; 2903/17 (8103) Indicação 
para solucionar constantes enchentes junto às Ruas Hitita com Alabama, Parque Novo 
Oratório; 227/17 (8104) Indicação para instalação de lombofaixa junto à Rua Sete de 
Setembro, Vila Alzira; 2904/17 (8105) Indicação para poda da árvore localizada na Rua 
Vinte e Cinco de Janeiro, Quadra 10, Casa 9, Jardim Santo André; 2905/17 (8106) 
Requerimento encaminhando abaixo-assinado de moradores que solicitam o 
tangenciamento por sarjetas, nos dois lados das vielas, junto às Ruas Ceará e Pará e 
Ceará e Maranhão, Bairro Cidade São Jorge; 2906/17 (8107) PLCM 243/17, 
denominando Professora Célia Inês a EMEIEF localizada na Rua Caminho dos Vianas, 
s/n, Jardim Irene [CIENTE. ÀS COMISSÕES DE JUSTIÇA, FINANÇAS E EDUCAÇÃO]. 
VEREADOR EDILSON DE OLIVEIRA SANTOS (EDILSON FUMASSA) 2208/17 (8084) 
Indicação para limpeza e capinação da viela que interliga a Rua Pindorama com a Rua 
Taguá, Parque João Ramalho; 758/17 (8085) Indicação para limpeza e desratização dos 
bueiros da Rua Pindorama, altura do n. 39, Parque João Ramalho; 2143/17 (8086) 
Indicação para instalação de um redutor de velocidade na Av. Prof. Valdemar Mattei, Vila 
Assunção; 2897/17 (8087) Indicação para alteração de rota da linha de ônibus I07 para 
atender o bairro Vila Bela Vista; 2935/17 (8160) Requerimento de informações sobre as 
linhas de ônibus intermunicipais da EMTU que atendem a cidade de Santo André 
[JUSTIFICADAS proposituras pelo autor]. VEREADORA ELIAN SARAIVA BARBOSA 
DE SANTANA (ELIAN SANTANA) 1144/17 (8070) Indicação para tapar buraco 
localizado na Rua Almada, 102, Parque Novo Oratório; 90/17 (8071) Indicação para 
retirada de entulho localizado na Rua Alberto Magono, 243, Jardim Ana Maria; 2751/17 
(8072) Indicação para remoção de veículo abandonado na Rua Tunísia, altura do n. 376, 
Parque Oratório; 2894/17 (8073) Indicação para conserto de vazamento na tubulação de 
esgoto localizado na confluência das Ruas Bruno Palazzino com Celina Verdinassi, 
Jardim Marek; 2895/17 (8074) Indicação para remoção da árvore localizada na Rua 
Jovita, 90, Jardim Aldizia. VEREADOR EDUARDO MARCHIORI LEITE DA SILVA 
(EDUARDO LEITE) 2939/17 (8164) Indicação para recapeamento asfáltico da Rua Aluísio 
de Coimbra, Jardim Cristiane; 1519/17 (8165) Indicação para recapeamento asfáltico da 
Rua Carlos Gonçalves, Jardim Cristiane; 2940/17 (8166) Requerimento de informações 
ao Secretário Estadual de Segurança Pública referentes ao aumento de homicídios, 
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conforme publicação do Diário Regional desta terça-feira, 22 de agosto; 400/17 (8167) 
Indicação para estudo técnico no trânsito local da Av. Sorocaba, sentido Centro/Bairro, 
Parque João Ramalho; 2017/17 (8168) Indicação para sinalização vertical de “proibido 
estacionar” na Rua Caiubi, Jardim Estela. VEREADOR JORGE KIOMASSA KINA 
(JORGE KINA) 2892/17 (8066) Indicação para remoção da árvore na Rua Itajaí, 219, 
esquina com a Rua Cataguazes, Jardim Paraíso; 2893/17 (8067) Indicação para 
finalização dos serviços na Rua Rosário, 118, Vila Sacadura Cabral; 954/17 (8068) 
Indicação para remoção de uma árvore na Rua Caconde, 389, Vila Clarice; 242/17 (8158) 
Indicação para demarcar sinalização horizontal de carga e descarga na Av. Itamarati, 
Parque Jaçatuba; 512/17 (8159) Indicação para desmarcar sinalização de carga e 
descarga na Rua Oratório, 467, Bairro Bangu. VEREADOR LUIZ ALBERTO FERREIRA 
DE ARAUJO (LUIZ ALBERTO) 906/17 (8114) Indicação para operação tapa-buraco em 
toda extensão da Rua General Osório, Vila Gilda; 2910/10 (8115) Indicação para realizar 
operação tapa-buraco em toda extensão da Rua Rui Barbosa, Vila Gilda; 1859/17 (8116) 
Indicação para manutenção dos aparelhos de ginástica e de alongamento na Praça 
Benvenuto Somera, Jardim Las Vegas; 1859/17 (8117) Indicação para substituição das 
luzes e mercúrio, por lâmpadas de LED, na Praça Benvenuto Somera, entre as Ruas 
Leonardo Fioravante e Domenico Garofalo. ASSUME A PRESIDÊNCIA O SR. LUIZ 
ALBERTO FERREIRA DE ARAUJO (LUIZ ALBERTO). VEREADOR LUCAS ZACARIAS 
DE ARAUJO (LUCAS ZACARIAS) 2930/17 (8151) Indicação para melhorias na Unidade 
de Saúde da Vila Palmares, localizada na Praça Áurea, 234; 2931/17 (8152) 
Requerimento de informações acerca da merenda escolar de crianças com necessidades 
alimentares especiais; 2421/17 (8153) Requerimento de informações acerca da vida útil 
do aterro sanitário municipal, localizado no Bairro Cidade São Jorge, e as possíveis 
opções para o descarte dos resíduos sólidos; 2383/17 (8154) Requerimento encaminhado 
abaixo assinado de munícipes para implantação de estacionamento Zona Azul na Rua 
Ester, Vila Alpina. Pela ordem, o Vereador Lucas Zacarias de Araujo (Lucas Zacarias) 
invoca o art. 194 do Regimento Interno, e justifica proposituras de sua autoria. 
VEREADOR PEDRO LUIZ MATTOS SILVA BOTARO (PEDRINHO BOTARO) 2907/17 
(8109) Requerimento encaminhando abaixo-assinado de moradores da Rua Caiubi e 
adjacências, Jardim Stella, para alternativas visando à melhoria da fluidez no trânsito na 
rua Caiubi, incluindo a transformação em mão única de direção das Ruas Irani e Jaci, no 
referido bairro; 1384/17 (8110) Indicação para implantação de vagas de estacionamento 
em 45º na Rua Macaúba, no quarteirão onde se localiza a Paróquia Nossa Senhora do 
Paraíso, Bairro Paraíso; 2908/17 (8111) Indicação para repintura de sinalização de solo 
nas Ruas Ibirá, Ibiúna, Ana Jarvis e Itajaí, em especial no entorno da E.E. Deputado 
Valentim Amaral, Jardim Paraíso; 2909/17 (8112) Indicação para serviço de recuperação 
asfáltica em toda extensão das Ruas Ibirá e Ibiúna, Jardim Paraíso; 2370/17 (8113) 
Indicação para instalação de redutor de velocidade no cruzamento da Av. Caminho do 
Pilar com Rua Paraguaçu, Vila Scarpelli. VEREADORA ELISABETE TONOBOHN 
SIRAQUE (PROFª BETE TONOBOHN SIRAQUE) 2242/17 (8079) Indicação para 
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substituição das lâmpadas de mercúrio por lâmpadas de led na Praça Heliópolis, Vila 
Lucinda; 2204/17 (8080) Indicação para efetuar pavimentação asfáltica ao longo da Rua 
Nereu Ramos, Jardim Utinga; 2896/17 (8081) Indicação para efetuar recapeamento 
asfáltico ao longo da Rua Eubeia, Jardim Santo Antonio; 159/17 (8082) Indicação para 
revitalização da Praça Bernardino Sanchez Martinez, Jardim Santo Antonio; 2470/17 
(8083) Requerimento de informações sobre quais medidas que a Prefeitura adotará 
contra os arrombamentos, assaltos e vandalismos nas escolas e creches da Rede 
Municipal de Ensino. [JUSTIFICADAS proposituras pela autora]. VEREADOR JOBERT 
ALEXANDRINO (PROFESSOR MINHOCA) 2911/17 (8118) Requerimento de 
informações sobre a ausência de transporte escolar gratuito no Bairro Recreio da Borda 
do Campo; 2912/17 (8119) Requerimento de informações sobre a obra não concluída em 
terreno público na Estrada do Pedroso, próximo do Viveiro Municipal e da entrada do 
Parque do Pedroso; 2913/17 (8120) Requerimento de informações sobre as atividades 
desenvolvidas pela Braskem no município, especialmente referentes à intensificação do 
sistema de flare nesta madrugada na unidade localizada na Av. Presidente Costa e Silva 
[JUSTIFICADAS proposituras pelo autor]. VEREADOR RONALDO DE CASTRO 
(RONALDO DE CASTRO) 648/17 (8097) Indicação para recuperação asfáltica da Rua 
Galileia, altura do n. 416, Jardim Santo André; 648/17 (8098) Indicação para poda da 
árvore localizada à Rua Galileia, 416, Jardim Santo André; 1157/17 (8099) Indicação para 
poda da árvore existente à Rua Silvinha Teles, em frente ao n. 266, Bairro Camilópolis; 
2901/17 (8100) Indicação para conclusão da remoção da árvore localizada à Rua Sud 
Menucci, Bairro Camilópolis. VRC e DV 2902/17 (8101) PLCM 242/17, dispõe sobre a 
concessão de incentivos fiscais no Município de Santo André às empresas enquadradas 
com Start-up [CIENTE. ÀS COMISSÕES DE JUSTIÇA E FINANÇAS]. VEREADOR 
RODOLFO SILVA DONETTI (RODOLFO DONETTI) 2914/17 (8121) Requerimento ao 
Comandante do 41º Batalhão de Polícia Militar para ronda ostensivas e periódicas em 
toda a extensão das Ruas Ribeiro Guimarães e Uruguaiana, Vila Alzira; 2915/17 (8122) 
Indicação para realizar operação tapa-buraco em toda extensão da Travessa Oscar 
Freire, Vila Scarpelli; 2942/17 (8123) Indicação para realizar operação tapa-buraco na Av. 
Prof. Luiz Ignácio de Anhaia Mello, altura do n. 2.981, Parque Gerassi; 1761/17 (8124) 
Indicação para limpeza e manutenção do terreno público localizado próximo a um córrego 
na Rua Otávio Cândido, altura do n. 530, Jardim Las Vegas; 2916/17 (8125) PLCM 
244/17, que autoriza o Executivo a implantar a operacionalização de drones para o apoio 
às ações de segurança comunitária da Guarda Civil Municipal de Santo André [CIENTE. 
ÀS COMISSÕES DE JUSTIÇA, FINANÇAS E SAÚDE] [JUSTIFICADAS proposituras pelo 
autor]. VEREADOR IVANILDO PEREIRA LÔBO (SARGENTO LÔBO) 1944/17 (8088) 
Requerimento de informações sobre terreno abandonado na Rua Alemanha, Bairro 
Camilópolis; 2492/17 (8089) Indicação para transformar em mão única de direção trecho 
da Rua Alemanha, entre a Av. dos Estados Unidos e a Rua Colúmbia, no sentido em 
direção à Rua Colúmbia; 2898/17 (8090) Requerimento ao 10º Batalhão de Polícia Militar 
para intensificação das rondas policiais nas redondezas da Rua Ingá, Jardim do Estádio; 
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2776/17 (8091) Indicação para intensificar policiamento e rondas da GCM no Jardim das 
Maravilhas; 226/17 (8131) Requerimento visando a inserir em Ata Voto de Pesar pelo 
falecimento do Sr. Adilson Gonçalves de Souza Cardoso, ocorrido no dia 16 de agosto de 
2017. Pela ordem, o Vereador Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento Lôbo) invoca o art. 194 do 
Regimento Interno, e informa que os moradores do Bairro Camilópolis solicita explicações 
da Prefeitura, bem como urgente intervenção à invasão que está ocorrendo em terreno 
abandonado na Rua Alemanha com a Rua do Pinhal, terreno esse que foi doado para a 
Associação Santa Luzia e há 17 anos vem trazendo problemas para moradores da região. 
Continua leitura do expediente: VEREADOR ANTONIO RODRIGUES DA SILVA 
(TONHO LAGOA) 2917/17 (8126) Indicação para manutenção e reparos na extensão da 
Rua Lobo Guara, Bairro Recreio da Borda do Campo; 81/17 (8127) Indicação para 
limpeza e remoção de entulho acumulado em frente ao n. 1.282 da Estrado do Pedroso, 
Jardim Santo André; 2918/17 (8128) Indicação para implantar operação tapa-buraco em 
toda a extensão da Rua Milton Barreto, Jardim Santo André; 283/17 (8129) Indicação para 
poda em árvores localizadas em frente aos números 201 da 278 da Rua Vaticana, Jardim 
Santo André; 1691/17 (8130) Indicação para manutenção e reparos em toda extensão da 
Rua Mico Leão Dourado, Bairro Recreio da Borda do Campo [JUSTIFICADAS 
proposituras pelo autor]. VEREADOR ANTONIO DE JESUS BARBOSA (TONINHO DE 
JESUS) 2924/17 (8139) Indicação para instalação do serviço postal dos Correios na 
Travessa da Paz, altura do n. 253, Núcleo dos Ciganos, Vila Metalúrgica; 2925/17 (8140) 
Indicação para reparos na pintura de solo em toda extensão da Rua Lacônia, Parque 
Capuava; 2017/17 (8141) Indicação para remoção do poste de energia localizado na Rua 
Caiubi, 358, Jardim Stella; 2727/17 (8142) Indicação para restauração da pavimentação 
asfáltica na altura do n. 210 da Travessa Angelo Miguel Bifulco Júnior, Jardim das 
Maravilhas; 2721/17 (8143) Indicação para serviços de reparos na pintura de solo na 
altura do n. 144 da Rua Cádiz, Jardim das Maravilhas; 2926/17 (8144) PLCM 245/17, que 
dispõe sobre a implantação do “Tech Pontos” no Município de Santo André [CIENTE. ÀS 
COMISSÕES DE JUSTIÇA, FINANÇAS E DESENVOLVIMENTO URBANO]. VEREADOR 
WILLIANS BEZERRA DA SILVA (WILLIANS BEZERRA) 2927/17 (8146) Requerimento 
de informações relacionadas aos meios de comunicação oficiais utilizados entre os 
Poderes Executivo e Legislativo; 2928/17 (8147) Requerimento de informações 
relacionadas ao andamento das negociações entre o Município de Santo André e a 
Sabesp para acordo de concessão de água e esgoto; 355/17 (8148) Requerimento de 
informações relacionadas ao andamento do Concurso Público Edital 01/16 – SEMASA; 
2929/17 Indicação para que o Executivo elabore, em caráter de urgência, programa 
voltado para a contratação de equipamentos em dispositivos do tipo tablet para a 
instalação de dispositivos móveis para registro das ações realizadas pelos Agentes 
Comunitários de Saúde no Município de Santo André; 2635/17 (8150) Requerimento de 
informações ao fechamento das Unidas de Saúde no Município de Santo André, bem 
como o Programa Qualisaúde [JUSTIFICADAS proposituras pelo autor]. VEREADOR 
JOSÉ TEIXEIRA MENDES (ZEZÃO) 2921/17 (8136) Indicação para restabelecimento do 
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Programa “Banho de Luz”, contemplando o Condomínio Maracanã, a Vila Guaraciaba, 
Vila Suíça e adjacências; 2922/17 (8137) Indicação para implantação de rondas 
ostensivas da Guarda Civil Municipal, bem como da Polícia Militar, no Condomínio 
Maracanã, Vila Guaraciaba e adjacências; 2923/17 (8138) Requerimento ao 41º Batalhão 
da Polícia Militar para reforço nas rondas ostensivas em toda extensão da Rua Fernando 
Pessoa, Parque Marajoara [JUSTIFICADAS proposituras pelo autor]. Após a leitura, as 
Indicações foram encaminhadas e os Requerimentos foram destinados para o final da 
Ordem do Dia. ASSUME A PRESIDÊNCIA O SR. ALMIR ROBERTO CICOTE (CICOTE). 
Às 16h34min, passa-se ao GRANDE EXPEDIENTE [PTB PRB PSB PT PSDB SD PPS 
PDT PMB PMN]. VEREADOR RONALDO DE CASTRO (RONALDO DE CASTRO) – 
Justifica proposituras de sua autoria apresentadas no Pequeno Expediente da presente 
sessão e solicita aos Vereadores análise pormenorizada do projeto que dá concessão de 
incentivos fiscais no Município de Santo André às empresas enquadradas com Start-up, 
uma vez que é necessário gerar emprego e renda na cidade. VEREADOR LUIZ 
ALBERTO FERREIRA DE ARAUJO (LUIZ ALBERTO) – Fala que o fechamento das sete 
unidades de saúde tem trazido lotação ao CHM, inclusive com pacientes tomando soro 
nos corredores e registra a necessidade da Secretária de Saúde vir até a Casa prestar 
esclarecimentos sobre essa questão. Finaliza dizendo de nota no jornal que a bancada do 
PT está querendo fazer CPI da saúde, mas que não foi informado acerca desse assunto, 
bem como não participou de reunião para tratar acerca de CPI. VEREADOR WILLIANS 
BEZERRA DA SILVA (WILLIANS BEZERRA) – Fala que foi feita denúncia na reunião 
extraordinária do Conselho que o Necrotério da Vila Luzita estava sendo usado para fazer 
atendimento na área da saúde e a Secretária de Saúde deveria ter encaminhada a 
questão para investigação e não acusar a pessoa de leviana. Registra ainda que a 
mesma pessoa trouxe alerta sobre macas nos corredores do PA, bem como pessoas no 
chão e isso em decorrência do fechamento da UPA do Jardim Santo André. Registra 
ainda que recebeu denúncia de que a espera para que aconteça o parto normal a 
qualquer custo está custando vidas e a palavra deveria ter isso aberta no Conselho para 
que todas essas denúncias tivessem encaminhamento, portanto, apresentará 
requerimento de informações acerca dessa questão no Hospital da Mulher. Finaliza que 
apresentou pedido de CPI acerca da saúde na Casa e solicita aos Vereadores que quem 
quiser pode assinar. VEREADORA ELISABETE TONOBOHN SIRAQUE (PROFª BETE 
TONOBOHN SIRAQUE) – Fala que foi apresentado requerimento pela bancada do PSDB 
e à disposição para outros Vereadores assinarem, convidando a Secretária de Saúde a 
Casa, mas que já foi apresentada convocação da referida Secretária, pois questões 
graves na área da saúde estão acontecendo na nossa cidade, inclusive no Hospital a 
Mulher, bem como os Vereadores precisam ter explicações sobre o Programa 
Qualisaúde. Fala também da necessidade da vinda do Secretário de Obras para prestar 
esclarecimentos do porque as obras não foram iniciadas ainda. VEREADOR EDUARDO 
MARCHIORI LEITE DA SILVA (EDUARDO LEITE) – Reforça posição da bancada do PT 
que não vai aceitar negativa da vinda da Secretária de Saúde na Casa prestar 
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informações, pois não pode fechar equipamentos de saúde da forma irresponsável como 
foi feita. VEREADOR EDILSON DE OLIVEIRA SANTOS (EDILSON FUMASSA) – Fala 
que estapafúrdia e desumana foi a situação que a atual gestão pegou a cidade, com os 
serviços sucateados e cada Vereadores tem obrigação de fazer o mínimo para que a 
cidade caminhe da melhor forma possível, portanto, não adianta falar um monte de coisa 
na Tribuna e não resolver as coisas como devem ser resolvidas para que a cidade seja 
reconstruída. VEREADOR PEDRO LUIZ MATTOS SILVA BOTARO (PEDRINHO 
BOTARO) – Fala que a bancada do PSDB também entende a necessidade da Secretária 
de Saúde prestar esclarecimentos aos Vereadores, portanto, o Prefeito colocou à 
disposição para a próxima quinta-feira a visita da mesma à Câmara. VEREADOR 
JOBERT ALEXANDRINO (PROFESSOR MINHOCA) – Fala que as mudanças que estão 
acontecendo na área da saúde no Município de Santo André é necessária, pois a 
população precisa de um programa de excelência no atendimento dos equipamentos de 
saúde e com dignidade. VEREADOR FÁBIO DOS SANTOS LOPES (DR. FÁBIO 
LOPES) – Coloca requerimento para que a Secretária venha até a Casa na próxima 
quinta-feira conversar com os Vereadores e que os mesmos possam fazer seus 
questionamentos acerca do fechamento das unidades de saúde, bem como suas dúvidas 
acerca do Programa Qualisaúde. Finaliza justificando proposituras de sua autoria 
apresentadas na presente sessão. VEREADOR JOSÉ TEIXEIRA MENDES (ZEZÃO) – 
Agradece a Administração Municipal, na pessoa do Prefeito Paulo Serra, pela ação no 
último sábado Parque Guaraciaba, precisamente no Morro da Kibon, de melhorias no 
referido bairro. Finaliza dizendo de todas as administrações que passaram pelo Município 
de Santo André, a atual é a única que teve comprometimento de mexer de fato na área da 
saúde e solicita que todos tenham paciência de aguardar a finalização das mudanças 
necessárias para emitir parecer favorável ou contrário. O Presidente Almir Roberto Cicote 
(Cicote), em nome da Câmara Municipal, parabenizar o Vereador Francisco Duarte de 
Lima (Alemão Duarte) e seu Gabinete pela realização da Semana da Literatura no 
Saguão da Câmara. VEREADOR ANTONIO RODRIGUES DA SILVA (TONHO LAGOA) 
– Solicita que o Departamento de Trânsito faça vistoria para retirada de carros 
abandonados na vias públicas da cidade, especialmente na Rua Loreto que se encontra 
em estado de calamidade. Acerca da saúde, fala da necessidade de respeitar 
posicionamentos de todos os Vereadores, bem como a forma de administrar do 
Executivo, pois o programa a ser implantado trará melhor qualidade de vida para a 
população. Às 17h41min, passa-se à ORDEM DO DIA, com a presença dos Vereadores 
Francisco Duarte de Lima (Alemão Duarte), André Scarpino (André Scarpino), Almir 
Roberto Cicote (Cicote), Fábio dos Santos Lopes (Dr. Fábio Lopes), MP, Edilson de 
Oliveira Santos (Edilson Fumassa), Eduardo Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite), 
Elian Saraiva Barbosa de Santana (Elian Santana), Jorge Kiomassa Kina (Jorge Kina), 
Lucas Zacarias de Araujo (Lucas Zacarias), Luiz Alberto Ferreira de Araujo (Luiz Alberto), 
Elisabete Tonobohn Siraque (Profª Bete Tonobohn Siraque), Jobert Alexandrino 
(Professor Minhoca), Rodolfo Silva Donetti (Rodolfo Donetti), Ronaldo de Castro (Ronaldo 
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de Castro), Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento Lôbo), Antonio de Jesus Barbosa (Toninho de 
Jesus), Willians Bezerra da Silva (Willians Bezerra) e José Teixeira Mendes (Zezão). Pela 
ordem, o Vereador André Scarpino (André Scarpino), acerca do requerimento verbal do 
Vereador Fábio dos Santos Lopes (Dr. Fábio Lopes), informa que a Secretária de Saúde 
virá a Câmara prestar esclarecimentos na próxima quinta-feira, dia 24, às 8:00h. Em 
seguida o Presidente Almir Roberto Cicote (Cicote) coloca em votação o requerimento do 
Vereador Fábio dos Santos Lopes (Dr. Fábio Lopes), tendo discutido seu requerimento os 
Vereadores Willians Bezerra da Silva (Willians Bezerra), Jobert Alexandrino (Professor 
Minhoca), Antonio Rodrigues da Silva (Tonho Lagoa), Marcos Rodrigues Pinchiari (Dr. 
Marcos Pinchiari), Elisabete Tonobohn Siraque (Profª Bete Tonobohn Siraque), Edilson de 
Oliveira Santos (Edilson Fumassa), Elian Saraiva Barbosa de Santana (Elian Santana) 
Lucas Zacarias de Araujo (Lucas Zacarias), Pedro Luiz Mattos Silva Botaro (Pedrinho 
Botaro), Eduardo Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite), Ronaldo de Castro (Ronaldo de 
Castro), André Scarpino (André Scarpino). ASSUME A PRESIDÊNCIA O SR. LUIZ 
ALBERTO FERREIRA DE ARAUJO (LUIZ ALBERTO). Continua a discussão: Francisco 
Duarte De Lima (Alemão Duarte). ASSUME A PRESIDÊNCIA O SR. FÁBIO DOS 
SANTOS LOPES (DR. FÁBIO LOPES). Continua em discussão: Luiz Alberto Ferreira de 
Araujo (Luiz Alberto). ASSUME A PRESIDÊNCIA O SR. LUIZ ALBERTO FERREIRA DE 
ARAUJO (LUIZ ALBERTO). Continua em discussão: Rodolfo Silva Donetti (Rodolfo 
Donetti), Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento Lôbo), Fábio dos Santos Lopes (Dr. Fábio 
Lopes) e Almir Roberto Cicote (Cicote).  ASSUME A PRESIDÊNCIA O SR. ALMIR 
ROBERTO CICOTE (CICOTE). ITEM 1º - PRIMEIRA discussão ADIADA e votação do 
PROJETO DE LEI 14/17, protocolo 004921, encaminhado pelo EXECUTIVO MUNICIPAL, 
que altera a Lei nº 9.597, de 13 de junho de 2014, que dispõe sobre o Conselho Municipal 
de Orçamento do Município de Santo André e dá outras providências. PENDENTE de 
parecer das Comissões de JUSTIÇA e de FINANÇAS. PROCESSO N.º 2.065/17 - 
quorum: 2/3 [Parecer verbal: Comissão de Justiça – Eduardo Marchiori Leite da Silva 
(Eduardo Leite), contrário; Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento Lôbo), contrário; Pedro Luiz 
Mattos Silva Botaro (Pedrinho Botaro), favorável. Comissão de Finanças – Jobert 
Alexandrino (Professor Minhoca), favorável; José Teixeira Mendes (Zezão), favorável; 
Lucas Zacarias de Araujo (Lucas Zacarias), favorável.] [APROVADO POR CATORZE 
VOTOS FAVORÁVEIS: André Scarpino (André Scarpino), Almir Roberto Cicote (Cicote), 
Fábio dos Santos Lopes (Dr. Fábio Lopes), Marcos Rodrigues Pinchiari (Dr. Marcos 
Pinchiari), Edilson de Oliveira Santos (Edilson Fumassa), Elian Saraiva Barbosa de 
Santana (Elian Santana), Jorge Kiomassa Kina (Jorge Kina), Lucas Zacarias de Araujo 
(Lucas Zacarias), Pedro Luiz Mattos Silva Botaro (Pedrinho Botaro), Jobert Alexandrino 
(Professor Minhoca), Rodolfo Silva Donetti (Rodolfo Donetti), Ronaldo de Castro (Ronaldo 
de Castro), Antonio Rodrigues da Silva (Tonho Lagoa) e José Teixeira Mendes (Zezão); 
QUATRO VOTOS CONTRÁRIOS: Francisco Duarte De Lima (Alemão Duarte), Eduardo 
Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite), Elisabete Tonobohn Siraque (Profª Bete 
Tonobohn Siraque) e Willians Bezerra da Silva (Willians Bezerra); DUAS ABSTENÇÕES: 
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Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento Lôbo) e Antonio de Jesus Barbosa (Toninho de Jesus)]. 
Declaração de voto: EDUARDO MARCHIORI LEITE DA SILVA (EDUARDO LEITE) E 
WILLIANS BEZERRA DA SILVA (WILLIANS BEZERRA). ITEM 2º - PRIMEIRA 
discussão ADIADA e votação do PROJETO DE LEI 16/17, protocolo 005164, 
encaminhado pelo EXECUTIVO MUNICIPAL, que dispõe sobre normas urbanísticas 
aplicáveis a Estações Transmissoras de Radiocomunicação no Município de Santo André 
e dá outras providências. PENDENTE de parecer das Comissões de JUSTIÇA, de 
FINANÇAS e de DESENVOLVIMENTO URBANO. PROCESSO N.º 2.122/17 - quorum: 
2/3 [Parecer verbal: Comissão de Justiça – Eduardo Marchiori Leite da Silva (Eduardo 
Leite), favorável; Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento Lôbo), favorável; Pedro Luiz Mattos 
Silva Botaro (Pedrinho Botaro), favorável. Comissão de Finanças – Jobert Alexandrino 
(Professor Minhoca), favorável; José Teixeira Mendes (Zezão), favorável; Lucas Zacarias 
de Araujo (Lucas Zacarias), favorável. Comissão de Desenvolvimento Urbano – Pedro 
Luiz Mattos Silva Botaro (Pedrinho Botaro), favorável; Lucas Zacarias de Araujo (Lucas 
Zacarias), favorável; Roberto Alves Rautenberg (Rautenberg Protetor) - licenciado]. Em 
discussão: EDUARDO MARCHIORI LEITE DA SILVA (EDUARDO LEITE). [APROVADO 
POR  QUINZE VOTOS FAVORÁVEIS: Francisco Duarte De Lima (Alemão Duarte), 
André Scarpino (André Scarpino), Fábio dos Santos Lopes (Dr. Fábio Lopes), Marcos 
Rodrigues Pinchiari (Dr. Marcos Pinchiari), Edilson de Oliveira Santos (Edilson Fumassa), 
Elian Saraiva Barbosa de Santana (Elian Santana), Jorge Kiomassa Kina (Jorge Kina), 
Lucas Zacarias de Araujo (Lucas Zacarias), Pedro Luiz Mattos Silva Botaro (Pedrinho 
Botaro), Jobert Alexandrino (Professor Minhoca), Rodolfo Silva Donetti (Rodolfo Donetti), 
Ronaldo de Castro (Ronaldo de Castro), Antonio Rodrigues da Silva (Tonho Lagoa) e 
José Teixeira Mendes (Zezão); TRÊS VOTOS CONTRÁRIOS: Eduardo Marchiori Leite da 
Silva (Eduardo Leite), Elisabete Tonobohn Siraque (Profª Bete Tonobohn Siraque) e 
Willians Bezerra da Silva (Willians Bezerra); TRÊS ABSTENÇÕES: Almir Roberto Cicote 
(Cicote), Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento Lôbo) e Antonio de Jesus Barbosa (Toninho de 
Jesus)]. ITEM 3º - Discussão ADIADA e votação do VETO PARCIAL ao Autógrafo nº 
10/17, protocolo 005511, referente ao PROJETO DE LEI 02/17, que autoriza o Executivo 
Municipal a alienar área pública, mediante doação, ao SEBRAE – Serviço de Apoio às 
Micro e Pequenas Empresas de São Paulo, e dá outras providências. PENDENTE de 
parecer da Comissão de JUSTIÇA. PROCESSO N.º 752/17 - quorum: M.A. p/ rej. 
[Parecer verbal: Comissão de Justiça – Eduardo Marchiori Leite da Silva (Eduardo 
Leite), favorável; Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento Lôbo), favorável; Pedro Luiz Mattos 
Silva Botaro (Pedrinho Botaro), favorável.] [MANTIDO O VETO POR VINTE VOTOS 
FAVORÁVEIS: Francisco Duarte de Lima (Alemão Duarte), André Scarpino (André 
Scarpino), Almir Roberto Cicote (Cicote), Fábio dos Santos Lopes (Dr. Fábio Lopes), MP, 
Edilson de Oliveira Santos (Edilson Fumassa), Eduardo Marchiori Leite da Silva (Eduardo 
Leite), Elian Saraiva Barbosa de Santana (Elian Santana), Jorge Kiomassa Kina (Jorge 
Kina), Lucas Zacarias de Araujo (Lucas Zacarias), Luiz Alberto Ferreira de Araujo (Luiz 
Alberto), Elisabete Tonobohn Siraque (Profª Bete Tonobohn Siraque), Jobert Alexandrino 
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(Professor Minhoca), Rodolfo Silva Donetti (Rodolfo Donetti), Ronaldo de Castro (Ronaldo 
de Castro), Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento Lôbo), Antonio de Jesus Barbosa (Toninho de 
Jesus), Willians Bezerra da Silva (Willians Bezerra) e José Teixeira Mendes (Zezão); UM 
VOTO CONTRÁRIO: Willians Bezerra da Silva (Willians Bezerra)]. Declaração de voto: 
LUIZ ALBERTO FERREIRA DE ARAUJO (LUIZ ALBERTO), EDUARDO MARCHIORI 
LEITE DA SILVA (EDUARDO LEITE), WILLIANS BEZERRA DA SILVA (WILLIANS 
BEZERRA), PEDRO LUIZ MATTOS SILVA BOTARO (PEDRINHO BOTARO), JOBERT 
ALEXANDRINO (PROFESSOR MINHOCA) E LUCAS ZACARIAS DE ARAUJO (LUCAS 
ZACARIAS). Nada mais havendo a tratar, o Presidente Almir Roberto Cicote (Cicote) 
declara encerrada a presente sessão às dezenove e vinte e cinco minutos. Eu, Adriana 
Montealto Carneiro, Assistente de Taquigrafia e Atas, lavrei a presente Ata, que lida e 
achada conforme segue assinada pela presidência e pelas secretarias, devendo ser 
aprovada na sessão ordinária subsequente a esta. 
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